



Au pied du courant



Mot de la présidente

Vive les vacances!

Depuis septembre dernier, bon nombre d'entre nous ont pu profiter de la retraite pour "prendre des vacances", fuir l'hiver, visiter les enfants installés à l'étranger ou quitter Montréal pour la campagne.

Mais quand arrive juin, c'est pas pareil! Je trouve que ça sent vraiment les vacances!

On est capable de fournir un ultime effort dans nos travaux domestiques, nos engagements communautaires ou nos tâches procrastinées! On sait l'arrivée d'une pause importante. Cet esprit anime vos bénévoles et les membres impliqués. Plusieurs ont participé à l'Assemblée générale, au dîner des 5 10 15 20, au dîner du printemps. Les membres du CS ont réalisé ce dernier numéro du bulletin en même temps qu'ils et elles en sont à la préparation du carnet de la "rentrée". Un exercice qui oblige aussi à la planification des activités qui vous seront offertes au cours de la prochaine année.

Ce dernier bulletin de l'année 2018-2019 vous invite aussi à faire un petit effort avant les vacances : signer une pétition, participer au tirage organisé par notre responsable de la FLG, lui remettre votre don annuel et vous procurer votre prochain agenda pour réserver des dates pour nos activités de l'automne.

Sommaire

| | |
|----------------------------|---|
| Mot de la présidente | 1 |
| Fondation Laure-Gaudreault | 2 |
| Environnement | 3 |
| CISO | 4 |
| Décès | 4 |
| Merci | 5 |
| Rappel | 5 |
| Coupon FLG | 6 |

Que l'été vous apporte sa douceur et sa dose d'insouciance. Nous pourrions aussi avoir tout le temps pour profiter des nombreuses activités culturelles offertes à Montréal. Je fais le pari que nous manquerons de temps pour participer même à celles qui sont gratuites.

Bon été!
Micheline



Fondation Laure-Gaudreault



Grâce à vos dons, ajoutés à ceux des autres membres de la région 06 (Île de Montréal) trois organismes de notre secteur ont reçu 400 \$ chacun, ce qui est moins que l'an dernier. Mais quand même, ces OBNL, **Promotion Intervention en Milieu Ouvert** (PIMO), aide physique aux aînés handicapés, **REVDEC**, ados à risque de décrochage et adolescentes enceintes et **La Petite Maison des Enfants Soleil**, aide aux enfants du primaire à grands besoins, sont très reconnaissants envers la FLG.

Voici un extrait du courriel reçu de REVDEC :

Toute l'équipe de Revdec vous remercie de votre beau don. Cette somme, que vous semblez considérer comme modeste, représente pour nous plein de possibilités pour nos jeunes. Un grand merci à vous et à votre Fondation.

Et.... c'est pas fini. Il y aura d'autres demandes l'an prochain, avec des besoins encore plus élevés. Vous me voyez venir. La FLG compte sur votre contribution. Au déjeuner de juin, il y aura le tirage des cinq cartes cadeaux de 20 \$ de la SAQ. Je sais, vous avez déjà donné et vous êtes, tout comme moi, énormément sollicités.....mais...

« Un ti don pour peut-être un ti vin..gt... ». Hi hi hi !

C'est aussi présentement la campagne de levée de fonds de la FLG. Un coupon était inséré dans les derniers *Échos de l'Île*. Vous n'avez qu'à le remplir, me le faire parvenir et je saurai l'acheminer à qui de droit. Vous en trouverez un facsimilé en page 6 de ce bulletin.

Et, bien sûr, je ne vous rappelle pas que devenir membre à vie ne coûte que 10 \$.



QUILLES-O-THON

Le samedi 28 septembre, aura lieu au Salon de quilles Fleury (coin Fleury/Papineau) un Quilles-o-thon organisé par Richard Raymond, président du secteur Du-Haut-de-l'Isle, au profit de la Fondation Laure-Gaudreault. Chaque secteur de l'AREQ Montréal a jusqu'au 1^{er} septembre pour former deux équipes de six personnes chacune. Le coût est de 25 \$, payable par chèque libellé à AREQ Au pied du courant. Après cette date, s'il reste de la place, il sera encore possible de vous inscrire. On nous demande d'arriver pour 12 h 30 pour commencer à jouer à 13 heures. Des frais de 2 \$ de location de souliers sont payables directement au salon.

Vous pouvez vous inscrire dès maintenant en communiquant avec moi à helgin@sympatico.ca, ou par téléphone au numéro 514 352-8011 ou encore au déjeuner du 19 juin. Les premières 12 personnes inscrites auront la priorité et les autres s'ajouteront selon l'ordre de la date d'inscription. L'invitation vaut aussi pour les membres de la famille (14 ans et plus) et les amis : une belle activité intergénérationnelle et la chance de gagner des prix de présence. Merci d'avoir lu cette longue missive!

Hélène Gingras



Environnement

Solidarité des groupes environnementaux

Le Pacte pour la transition écologique vient rappeler aux municipalités et aux citoyens de la région métropolitaine les objectifs du Plan métropolitain d'aménagement et de développement (PMAD) entré en vigueur en mars 2012. Il devient donc essentiel de connaître les enjeux environnementaux de la région urbaine de Montréal.

Ce Plan inscrit dans notre territoire vise d'abord à protéger la nature en ville par une Trame verte et bleue. Il constitue un réseau de liens écologiques entre les milieux naturels : les boisés, les milieux humides, le patrimoine bâti, les paysages, les rives et les littoraux. Il s'agit aussi de relier les zones vertes, comme les parcs et autres espaces champêtres, par des corridors verts accessibles à tous



et qui favorisent les déplacements. La trame verte et bleue concerne non seulement la conservation de la nature en ville, elle constitue une démarche de transition écologique en vue de restaurer et d'augmenter la biodiversité aquatique et terrestre en milieu urbain. Dans le cadre de ce nouveau Plan d'aménagement, il est devenu essentiel de protéger les terres agricoles afin de freiner l'étalement urbain. De plus, les espaces réservés aux jardins potagers s'avèrent une opportunité pour les communautés de pouvoir initier les enfants à la culture des légumes et des fruits à la base de leur nourriture quotidienne. Dans les zones habitées, les services de transport en commun accessible à tous permettent d'éviter les émissions de gaz à effet de serre (GES).

Il devient aussi important de protéger la faune et les habitats en ville. Certaines espèces se font plus présentes dans les milieux urbains. Notons que les changements climatiques, dont les enjeux de conservation nous préoccupent tous, conduisent déjà certaines espèces sauvages vers le déclin et même la disparition. Nous sommes appelés en tant que citoyens à collaborer à la réalisation des objectifs de ce projet écologique.

Véronique Gauthier

CISO

Campagne contre l'esclavage moderne

Pour la mise en marché de crevettes, de chocolat, de tomates et de petits fruits, plusieurs enfants, employés dans ces productions en Thaïlande, en Côte d'Ivoire, en Chine, en Italie ainsi qu'au Mexique, travaillent dans des conditions d'esclavage. Le Centre international de solidarité ouvrière (CISO), auquel l'AREQ est affiliée, nous invite à une campagne de sensibilisation de nos supermarchés québécois Métro, IGA, Costco, Wall Mart. Des syndicats et des organismes communautaires ont déjà envoyé des dossiers d'information à ces supermarchés les enjoignant à ne pas acheter ces produits. L'AREQ de Montréal, lors de son assemblée générale régionale, a appuyé la campagne.



Je nous invite à faire notre part, comme consommateur, pour que ces produits ne soient pas le résultat de conditions inhumaines de travail.

Accédez au lien ci-dessous afin de signer une lettre personnelle adressée à nos marchands pour qu'ils s'approvisionnent en produits exempts de cette exploitation éhontée et faites parvenir la lettre à CISO, à l'adresse mentionnée au bas du texte.

J'aurai des copies de la lettre au petit déjeuner.

Micheline

<https://docs.google.com/document/d/1EIJhZt-34YJbnt-uDeCWJs8tL9sHbKxCeAN1CVEE-Y4/mobilebasic>

Décès

Nous avons appris le décès, à son domicile de Montréal, le 9 avril dernier, à l'âge de 77 ans, de Madame Lorraine Godin, membre de notre secteur. Nos plus sincères condoléances à la famille endeuillée.





Merci

Décès de Laurette Cousineau Jourdain

Plusieurs d'entre vous sont venus me saluer au salon Magnus Poirier de la rue Sherbrooke le 25 mai dernier et me témoigner leur sympathie à l'occasion de l'hommage rendu à notre mère décédée le 10 mai dernier. D'autres ont envoyé un message courriel chez moi ou sur le site du salon. Ce fut grandement apprécié, tout comme le don fait par le secteur, selon nos politiques administratives, à la Fondation Laure-Gaudreault, tel que Léonie me l'indiquait dans la belle carte que m'a remise Jean-Pierre au salon.

Nous allons fêter le 102^e anniversaire de maman le 28 juin prochain au CHSLD St-Jude à Laval où elle vivait depuis 10 ans. Symboliquement, même si c'est le hasard qui l'a voulu, ses cendres seront mises en terre au Repos St-François d'Assise le 28 juin prochain.

Elle était handicapée depuis 25 ans à la suite d'un grave accident de la circulation qui l'avait amenée à subir plusieurs opérations et une hospitalisation de plus d'un an. Mais elle avait une santé de fer et une résilience exceptionnelle. Elle est morte doucement, à cause d'une infection qui eu raison de ses forces et de sa volonté de vivre.

Merci pour votre amitié et vos attentions.

Micheline et ses frères Robert, Maurice et Claude

Rappel

Si vous avez à déménager, que ce soit à Montréal ou ailleurs dans le monde, souvenez-vous que vous pouvez toujours rester membre du secteur *Au pied du courant* et recevoir toutes les informations concernant nos activités. Garder contact... quoi de mieux ?



Coupon pour la FLG

**Pour les membres de l'AREQ
À découper et à joindre à votre don**

Nom et prénom _____ N° de membre _____ Secteur _____

Adresse _____

Ville _____ Code postal _____

Téléphone _____

Je fais un don au montant de _____

Je veux que mon nom paraisse dans *Échos de l'île*.



Pour ce bulletin de juin

Mise en pages : Denyse Payette

Illustrations : prises sur Google

Livraison : Hélène Gingras

Diffusion par courriel : Marielle Bélanger

Correction : CS, Marielle Bélanger, Véronique Gauthier,
Sonia Trépanier